

LAUDATIO

Nach dem Vorschlag des Vorstandes und nach seiner einstimmigen Zustimmung der Plenarsitzung des Klubs hat der Humboldt Klub in der Tschechischen republik die Ehrenmitgliedschaft zwei bedeutenden Persönlichkeiten der Alexander v. Humboldt Stiftung – Herrn Dr. Dietrich Papenfuss und Herrn Dr. Thomas Berberich (in memoriam) angeboten.

Es freut mich sehr Sie alle informieren zu dürfen, dass Herr Dr. Dietrich Papenfuss, sowie Frau Erika Berberich, Witwe nach gestorbenem Dr. Thomas Berberich, mit der Erteilung der Ehrenmitgliedschaft ihre Zustimmung ausgedrückt haben.

Beide künftige Ehrenmitglieder unseres Humboldt Klubs verbindet sehr viel. Beide haben mehrere Jahrzehnte in der A.v.H. Stiftung gearbeitet, beide haben hohe Positionen – Stellvertreter der Generalsekretär der Stiftung besitzen, beide haben grosses Verständnis für die Stipendiaten aus unseren Ländern gezeigt – damit meine ich nicht nur damalige Tschechoslowakei, sondern auch Polen, Bulgarien, Rumänien und weitere Länder der Mittelosteuropa.

Und es ist kein Zufall, dass die Stipendiaten aus diesen Ländern schätzen die Tätigkeit Herr Dr. Papenfuss und Herr Dr. Berberich am höchsten und dass gerade in diesen Ländern Ihnen die ganze Reihe von hohen Auszeichnungen und Ehrungen erteilt wurde.

Was Sie beide in unseren Augen weiter sehr eng verbindet, ist das, dass Sie in Diensten der AvH Stiftung ihr sehr positives Ansehen mitgebaut haben und sehr aktiv beeinflussen haben.

Ich hoffe, ich darf sagen, dass kein von uns, der die Möglichkeit gehabt hat, sie näher kennenzulernen oder nur kurz ins Kontakt mit Ihnen kam, an ihr kollegialen und freundlichen Verhalten immer nachdenkt und an Sie nie vergessen wird.

Was sie beiden unterscheidet ?

Nichts wesentliches. Vielleicht das, dass Herr Dr. Papenfuss seinen Weg als Chemiker und Herr Dr. Berberich als Jurist begonnen hat.

Dazu erlauben Sie mir, bitte, jetzt in der kurzen Vorstellung ihren Curriculum Vitae näher zu kommen.